

SIFILIS

CURADA POR UN SISTEMA NUEVO, RAPIDO, INOFENSIVO Y AGRADABLE
TRATAMIENTO, SIN LA NECESIDAD DE SER UN ESCLAVO
DE LAS INYECCIONES

NOSOTROS CURAMOS PRONTO Y PERMANENTE

IMPORTANTE.— Lea los resultados obtenidos del análisis y la opinión dada por el Dr. Manuel J. Nelson, Carlos Pellegrini (Artes. n° 108—Capital).

Buenos Aires, abril 15 de 1905.—INSTITUTO LAVAL—Avenida de Mayo, 1168.—Buenos Aires

He analizado su remedio, que forma su tratamiento, y después de un minucioso examen debo declarar que siguiendo las instrucciones, no contiene en absoluto nada que pueda dañar la salud de las personas que lo usen.—(Firmado) Dr. MANUEL J. NELSON.

No gaste su tiempo y dinero experimentando, pero pruebe nuestro tratamiento: se hace en su domicilio sin pérdida de tiempo para sus quehaceres diarios. Si Ud. ha agotado el método antiguo de tratamiento, y tiene aun males y dolores, placas mucosas en la boca, dolor de garganta, barrillas, manchas color de cobrizo, dicerías en parte del cuerpo y caída del cabello y las cejas, es el estado secundario de la sífilis, y nosotros los podemos curar. Los pacientes que hemos curado hace mucho tiempo por este método nuevo, están hoy bien sanos, y tienen hijos llenos de salud desde que los hemos curado.

GRATIS. Escriba pidiendo el libro explicando nuestro tratamiento y cura para la sífilis, el cual mandamos por correo, cerrado en sobre liso, libre de todo gasto, a cualquier parte de las Repúblicas Latino Americanas.

Instituto Laval—Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

A hombres de todas edades

Debilidades masculinas (Impotencia)

Completamente curado

NUEVO, INOFENSIVO, AGRADABLE É INFALIBLE TRATAMIENTO

Aprobado por el Departamento Nacional de Higiene.

IMPORTANTE.— Lea la opinión del Prof. Dr. Pedro N. Arata, Profesor de la Universidad de Buenos Aires y Director de la Oficina Química Municipal de la Capital Federal.

Buenos Aires, 14 de diciembre de 1907.

Señor Director del Instituto Saxe.—Avenida de Mayo 1168—Buenos Aires.

He practicado el análisis de su remedio y debo declarar que la dosis, como las instrucciones lo dicen, de tres píldoras diarias, pueden ser tomadas absolutamente sin perjuicio para la salud.—(Firmado) P. N. ARATA.

Gratis. Escriba pidiendo nuestro libro, el que le mandaremos gratis, en un sobre liso, para que nadie sepa lo que recibe, y el que lo lea, se convencerá de que el propio y el único tratamiento para la cura de la IMPOTENCIA Y RESTABLECIMIENTO DE VIGOR y de esta manera hacer un hombre de cualquier edad, sano, fuerte y vigoroso, es el método que en ese libro enseñamos.— Diríjase: Instituto Saxe, Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

NUEVA TIENDA DE CALZADO

SEÑORES CLIENTES

Me he establecido nuevamente en esta capital á 50 varas al oeste de la Botica de la Violeta, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida central, oeste. En mi sucursal de Limón situada al lado de la Botica Internacional, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital.

Órdenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 183 en Limón.

Emilio Artavia

Nigro y Benavides

ZAPATERIA

—Venta de materiales y calzado á la medida—

EL TOKIO

NOVEDADES — de — ORIENTE

Avisamos al público josefino que tenemos abierto un establecimiento de mercaderías asiáticas en el local que ocuparon Quelquejeu & Co., donde ofrecemos los siguientes artículos: Pañuelos de seda, sobre-mesas de seda, pañuelos de seda bordados, cajitas de marfil de diferentes figuras, porce lana fina, abanicos de seda, bordados y variados objetos de fantasía.

JOSÉ C. APUY & CA..

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las cualidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60.00 oro americano

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50.00 oro americano

Para informes diríjase á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

Northern Railway Co. of Costa Rica Servicio de trenes

San José Limón y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m.
Domingo solamente:	Mixto, sale 9.35 a. m.
Limón á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Mixto, sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 10.30 a. m.
Domingo solamente:	Mixto, sale 7.10 a. m.
San José á Cartago y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente:	Pasajeros, sale 3.00 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros, sale 9.35 a. m.; 5.10 p. m.
Cartago á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Pasajeros, sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros, sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.
San José á Alajuela y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Pasajeros, sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente:	Pasajeros, sale 2.00 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros, sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.
Alajuela á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Pasajeros, sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m.
Sábado solamente:	Pasajeros, sale 3.30 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros, sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m.

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, á las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2.40 p. m.

El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, á las 9.35 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.23 p. m.

Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-salón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.

W. E. MULLINS, Gerente general.



Cerveza Negra

Best Stout Porter

Lager Bier

CASA DE SALUD

Del Dr. J. I. Toledo Lopez Servicio especial

EN ASISTENCIA de enfermos

Los pacientes que no quieren ingresar en el "Hospital General", tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en un local debidamente preparado, ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OPUESTA A LA CATEDRAL.

ALGO ESMERADO

"LA EDUCACION"

Sociedad Librera de San José
M. V. Blanco & Co.

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de hule, de imprenta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y esmero.—Seempre hay surtido de las célebres plumas de fuente de PARKER.

¿Ud. va á veranear?

Compre usted un traje completo, ESPECIALMENTE confeccionados para ese objeto, con TELAS LIVIANAS, de colores FIRMES y de corte IRREPROCHABLE. Caballeros, señoras y señoritas, lo mismo que niños de ambos sexos, encontrarán á PRECIOS DE SITUACIÓN todo lo necesario en el

GRAN ALMACEN DE ROBERT HERMANOS
Enaguas lavables desde 3 COLONES, en nuestra SUCURSAL esquina del Parque Central.

Directorio profesional

DOCTOR EDUARDO URIBE
Médico y cirujano
Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.

ALBERTO ECHANDI y MATIAS TREJOS
Abogados y notarios
OFICINA: Frente á la Casa Presidencial

MARCIANO ACOSTA
Abogado y Notario
Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUÑOZ
Médico y cirujano
Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación 150 varas al sur del "Banco de Costa Rica".

DOCTOR B. D. TAMAYO
Tiene su despacho en la "Botica Nacional".
Horas de consulta: De 9 a. m. á 12 m. y de 3 á 5 p. m.

DOCTOR DAVID QUIROS
Médico y cirujano
Calle de la Estación, casa n° 9

OSCAR HERRERA
Abogado y Notario
Despacha en su oficina, calle 1ª Sur, n° 54.

FLORILEGIO

Las calabazas

Un comerciante que vivía en la ciudad fué con su mujer y sus tres hijos un día de primavera á visitar á un hermano suyo que era cura de una aldea. A los niños les gustó sobremanera el hermoso jardín en el cual lucían su belleza flores de todas clases; pero se admiraron de una planta, la cual hasta entonces no habían visto nunca, una calabacera, que, con sus grandes y anchas hojas, trepaba por las tapias del jardín y tenía ya tres calabazas grandes como manzanas.

El tío grabó con su cuchillo en cada una de las tres calabazas, muy bien y con mucha limpieza, la inicial del nombre de los tres niños Augusto, Cristóbal, Emilio; A. C. E.

Por el otoño volvieron los tres niños con sus padres á visitar al tío, y fuere en seguida al jardín á ver la calabacera, quedando no poco asombrados al ver cuán extraordinariamente grandes y amarillas se habían hecho las calabazas.

—¡Son ahora diez veces mayores que en la primavera!—dijo Augusto.

—Y cómo han crecido á la par las pequeñas y limpias iniciales!—añadió Cristóbal.

—¡Cada una de las letras es más de dos y aun de tres palmos largal—dijo Emilio, al mismo tiempo que estiraba sus pequeños dedos todo lo que podía para medirlas.

—Mirad, hijos míos;—dijo entonces el tío—lo que ha sucedido con estas letras sucede también con vuestras pequeñas virtudes y vuestros pequeños defectos. Procurad, pues, conservar en vuestros corazones y cultivar el bien por pequeño que sea, y alejar de ellos las faltas y vicios por pequeños que os parezcan.

Grabad en vuestras mentes esta idea: Todo principio crecerá en vuestra alma. Hasta adquirir perfecto crecimiento, Ya sea una virtud, ya vicio sea.

HABLEMOS CLARO

El patriotismo lo exige

DESILUSION DE UN

ALTO PERSONAJE POLITICO

Con la jargarreta que le hicieron al Licenciado don Máximo Fernández los jimenistas, encubiertos con la máscara de adhesión y cariño, pudimos considerar como un hecho el desbande del Fernandismo, y en efecto muchos, muchísimos de los ciudadanos que habían pertenecido a este partido lo abandonaron antes de la famosa Convención, por distintas razones, siendo la principal haber sido el Licenciado Jiménez precisamente el enemigo más encarnizado de las ideas netamente democráticas que sustentaba el Fernandismo.

La resolución del Lic. Fernández, lejos de haber sido, pues, de unificación, fue de desunión: divorció a antiguos republicanos íntimamente ligados por el compañerismo, por amistad no interrumpida, por identificación de ideas.

La labor de don Máximo contra el Republicanismo, sea por mayor astucia de don Ricardo ó de los que le dan haciendo todo, ó sea por lo que sea, quedó descubierta en toda su desnudez y sólo ha quedado el fin personal de don Ricardo, la necesidad de crearse un prestigio ficticio, no con probabilidades de triunfo, ya que su candidatura es imposible, sino siquiera para evitar el ridículo en que hubiera caído, exhibiendo su diminuto y desprestigiado círculo.

¿DESPRESTIGIADO?—Sí, tanto que el mejor de los hombres que le había quedado al Fernandismo no quería hacer causa común con quienes para el logro de sus aspiraciones apelaban á armas de lo más villanas contra el enemigo, si por la prensa, si en la tribuna, si en la cátedra, y lo manifestaba así una y otra vez, sin ambages ni rodeos, al jefe del partido fernandista.

Ya antes se había separado el immaculado Albino Villalobos, alma y cerebro un tiempo del Fernandismo, cuando creyó que sus jefes todos perseguían ideas y no piltrafas por medio de combinaciones rechazadas por toda clase de patrióticas conveniencias.

Pero en fin vino la anunciada Convención y con ella el cebo: ¿cuál?—que don Ricardo Jiménez hacía suyo—de una plumada naturalmente—el programa del Partido Republicano; y con ese cebo, cayeron unos cuantos incautos y unos cuantos ilusos, y don Ricardo, mediante esa sorpresa á unos cuantos Republicanos, quedó de candidato de un círculo más amplio: ya el papel no resultaba desairado, gracias á don Máximo. Y la jargarreta quedó consumada.

Pero qué hecho de trascendencia había sucedido en la célebre Convención? Atendió, republicanos genuinos. El hombre más notable que había quedado al Fernandismo pronun-

ció ahí, en ese mismo recinto en que don Ricardo consumaba su viveza y don Máximo su derrota que traía *ab incunabilis*; ese hombre notable, repetimos, pronunció un terrible *abrenuntio* á la faz del artero concubinato consumado.

Hacia días que ese hombre, notable por mil y mil conceptos y á quien no puede enrostrarse un deslíz, uno solo en su vida política, venía manifestando al Lic. Fernández su repugnancia á formar parte de una agrupación cuyas armas de combate contra el enemigo las encontraba impropias de un partido que aspiraba á gobernar un país culto. Pero su indignación—tal es la palabra—subió de punto cuando oyó al Licenciado Jiménez, en todo un discurso y ante toda una Convención, expresar ideas de odio y desprecio contra el partido contrario, en esos momentos.

“Oye Ud.?”—le dijo á don Máximo;—“de aquí no paso, de aquí no me hará pasar nadie, no quiero, no puedo, no debo; aquello es indigno de la seriedad política”. Y como lo dijo, lo hizo: no valieron ni los pasos posteriores dados por don Ricardo Jiménez EN PERSONA para atraerse nuevamente al hombre honrado que no podía comulgar con el jacobinismo jimenista.

Y ahí lo teneis, Republicanos costarricenses, con la satisfacción del deber cumplido. No fue Albino Villalobos, que se había separado cuando aun el concubinato hacía su gestación; no fue Tobías Gutiérrez, á quien hoy quisieran sacrificar los jacobinos; no. Fue—dígame lo claro—el Licenciado Pedro Pérez Zeledón quien en la famosa Convención juró apartarse del concubinato.

Imitad su ejemplo, Republicanos, y velad por la paz social ante todo. Que no venga el jacobinismo entronizado á alterar mañana la tranquilidad pública con sus guerras de odio y venganza: que ellos mismos nos están dando á diario la voz de alarma.

Ahí teneis á Pedro Pérez Zeledón: inspiraos en su actitud noble, generosa, desprendida, abnegada quizás. Imitadlo, Republicanos.

Yo, que también caí en la celada, ofuscado por circunstancias del momento, he tenido, á Dios gracias, mi rato de lucidez, y aquí me tiene el pueblo á su lado. ¿Mi nombre?—pobre y oscuro industrial, no hace al caso saberlo. ¿Mi idea? eso, eso sí: la paz social, la paz que nunca pueden dar el hombre administraciones que se ensayan con campañas disociadoras, llevando por doquiera la tea de las discordias intestinas.

Patarrá de Desamparados, 2 de marzo de 1909

UN HOMBRE LIBRE.

Sección para el pueblo

La dignidad es uno de los más preciados tesoros del hombre. Figúrate, lector del pueblo, que no tienes un cinco, pero tienes dignidad; pues tienes un tesoro. Tienes una mujer hermosa, pero no sabe guardarte las espaldas, ó tú no sabes hacértelas guardar, ó no te las guarda á sabiendas tuyas; pues no tienes dignidad, y por más títulos y riquezas que tengas, eres un desgraciado, un hombre sin dignidad, y por consiguiente, sin el más preciado tesoro que puede tener un hombre.

¿Sabes lo que es la ley del palo?—Es la aplicación de golpes de vara, como dirían los franceses, dados en cierta parte del cuerpo que se parece á un mapa-mundi por cuanto consta de dos hemisferios, ó sea de dos medios globos. Para esa operación le arrean á un hombre los pantalones, lo tienden boca abajo, le levantan la falda posterior de la camisa y le calientan los hemisferios de manera despiadada, hasta hacerles verter sangre y dejarlos completamente hinchados.

¿En qué crees que consiste el sufrimiento del hombre que se ve tratado de manera tan cruel?—En el dolor físico no, no lo creas; eso al fin y al cabo pasa, pasa tarde que temprano si el individuo flagelado no muere de resultas de los azotes, lo cual sería preferible. Pero el sufrimiento moral, ése, ése no pasa, no pasará jamás. Cómo ver se un hombre rebajado á la triste condición de animal, boca abajo, desnudo su cuerpo, sirviendo de objeto de escarnio y de burlas, azotado por un verdugo inconsciente! Eso, eso no pasa jamás.

Pues bien, esa ley del palo—y no vayas á creer que para todos, no, sólo para el pueblo, para ti, que eres del pueblo,—esa ley es la que querían traer los jimenistas si subieran al Poder, en contra de tu dignidad.

Que, pueblo; cierto es que los pueblos deben gobernarse según su estado de adelanto, según las circunstancias. A los salvajes, por ejemplo, hay que reducirlos á la civilización aun eliminando los elementos peligrosos; pero cuando un país ha adelantado lo suficiente para que la ley del palo sea borrada de sus códigos, entonces ya sería crimen horrendo querer á todo trance sostenerla, sobre todo contra el pueblo, que es el menos responsable de cualquier infracción de la ley, por lo mismo que no comprende TODO el alcance del mal en el seno de la sociedad, como lo comprenden los que han estudiado, muchos de los cuales, sin embargo, ufanos se pavonean por vuestras calles á raíz de cualquier delito cometido por ellos.

En Costa Rica ya era tiempo, pues, de abolir la ley del palo, y tal propuso un diputado en el Congreso; pero otro diputado, don Nicolás Oreamuno, que es hoy el brazo derecho del jimenismo en Cartago, se opuso á dicha abolición, como se opuso también don Ricardo Jiménez, el hombre que hoy quiere gobernaros.

Ya sabes, pueblo, que ese candidato jamás te ha querido; bien conocida te es su aversión á todo lo que tenga olor á pueblo, por más que en el seno del Congreso haya agotado todo su vocabulario á favor tuyo cuando ha necesitado de ti. Figúrate, pues, si se trabajaría ó no mañana por la ley del palo, para ti, pueblo, para ti, sólo para ti en la práctica, lo cual haría más irritante la tiránica, dura ley, pues no habría en ella, en la práctica, la igualdad que tanto pregonan con la palabra los jimenistas para engañarte, para engañarte, nada más que para engañarte, á fin de que le des tus votos al Lic. Jiménez, ése que dijo de ti que consideraba al pueblo como el “gumbido displicente de un mosquito.”

Si quieres, pues, conservar intacto, es decir, sin que nadie te lo toque, el mapamundi, no pienses ni por un momento en dar tus votos

al Lic. Jiménez. El y sus adeptos te dirán mil cosas embarradas, pero no les creas: así hacen los enemigos del pueblo cuando lo necesitan; y después, después del apuro, palo con el pueblo por el más insignificante pecadillo. Y mira: quizás no tendría tanto de odio a la ley aquella *del palo* que tanto defendió el *a latere* de don Ricardo, si siquiera se aplicara por parejo, es decir, á todos los que delinquieran, á todos los que infringiesen la ley; pero es el caso que eso no sucede: *el palo* es sólo para vosotros, infelices del pueblo.

NARIZ DEL DIABLO

La apoteosis del Ministro Volio

Quien no hubiera oído hablar de los relevantes, indiscutibles méritos del actual Secretario de Gobernación Lic. don Alfredo Volio, reconocidos hasta ayer aun por sus mismos enemigos, vendría hoy en conocimiento de que el Licenciado Volio es hombre ilustre de Plutarco.

¿Por qué?—Castelar, con todo su valer como orador, jamás habría alcanzado la celebridad universal que alcanzó si ciertas plumas no se hubiesen encargado de deprimir esa gigantesca personalidad. Mosquera, el célebre colombiano que tomó parte tan activa en la política de Colombia, creía á las veces que ya él había muerto políticamente hablando, porque cierta prensa descontentadiza colgaba las armas que acostumbraba esgrimir contra él, pero luego recrudecía el ataque, y Mosquera exclamaba “No ha muerto Mosquera; Mosquera vive y vale!”

Tal sucede hoy con el Licenciado Volio: su distinguida personalidad, agigantada—bella antítesis—por la juventud—recibe hoy su apoteosis al ser hoy el blanco del jimenismo, porque el jimenismo no ataca sino á lo que vale y le hace sombra.

En el número de ayer de “La República” se le ataca porque no nombra “ad vultum tuum” los empleados, sin reflexionar la impenitente Decana en que por lo mismo que ella tiene tan alborotado el cotarro, el nombramiento de empleados hoy requiere pulso exquisito y por lo mismo se necesita sumo cuidado para la selección, y ésta no ha de hacerse á tonos y á bocas como hace “La República” sus censuras, salgan pato ó gallineta.

Pero bata palmas “La República”: con su sistema, con su habilidad, logra hipnotizar, adormecer á los tonos. Contétese con esto, que los que no lo somos, pensamos y damos la razón al Ministro: los tiempos están muy cucaracheros y hay que irse con tiento en el nombramiento de empleados, hombres insospechables.

No son los parientes de los tíos

La República, queriendo probablemente que en todas las familias haya seres desnaturalizados, dice que el joven don Albino Villalobos, hijo, á pesar de la filiación de su señor padre el Lic. don Albino Villalobos, “ha sabido permanecer EN EL CAMPO DE LAS IDEAS ALTAS y de los generosos entusiasmos propios de la juventud viril y luchadora.” Lo cual en último resultado quiere decir que el Lic. Villalobos se fue con armas y bagajes al campo de las bajas ideas.

Esa política de La República, de no respetar ni los sagrados vínculos de la sangre, con el objeto de enardecer la sangre de la juventud, no puede ser más odiosa. Se trata en el presente caso de un hijo legítimo á quien su honorable padre ha sabido dar una educación esmerada, y si aquél no sigue hoy la bandera de éste, sus razones tendrán: respetémoslas y no hagamos comparaciones odiosas, que no en todas las familias hay sobrinos, ni menos hijos desnaturalizados.

Por otra parte, ya que se toca el punto, parece natural suponer que el padre piense mejor que el hijo, por lo general; y en el presente caso particular, el Licenciado Villalobos ha dado pruebas ayer y siempre, de ser uno de los costarricenses mejor inspirados,

ese honorable ciudadano dominador no pensó ni por un momento adherirse al jimenismo.

Y ésta si no es una comparación odiosa, por lo natural, y que satisfará aun al mismo hijo: el joven Villalobos hasta hoy no ha dado pruebas de estar dotado del privilegiado intelecto de su distinguido padre. Mañana, al andar del tiempo, si el jimenismo triunfara, él sabría entonces las razones que tuvo su digno padre para huir del jimenismo como de hiena póstima.

¿QUE CAÑA?

UNA MENTIRA MAS

El celeberrimo corresponsal de *El Noticiero* en Heredia, como lo llama el distinguido Licenciado don Víctor Trejos, ó el maniático, como lo llamamos por acá, dice que *El Independiente* ha dicho que el respetable señor presbítero don José Calderón, digno cura de Heredia, es civilista. ¿Qué caña, gran majadero?

Este hombre ve diablos azules. En ningún número de nuestro diario predilecto se ha dicho tal cosa, pero ni siquiera algo parecido. Desafiemos al maniático á que diga en qué edición de *El Independiente* se dice tal cosa. Nosotros nos lo leamos diariamente desde el título hasta el pie de imprenta, y podemos asegurar que no hay tal caña.

Señor Director de *El Noticiero*: ya eso pasa de castaño oscuro. En días pasados dijeron Uds. que *El Independiente* había dicho *topa hecho*, y resultó que no había tal; ahora viene un corresponsal suyo y es tampa otra falsedad.

No es á nosotros á quienes corresponde decir la filiación política del señor presbítero Calderón, ni jamás se dijo en *El Independiente* que él fuese civilista. Si lo es, no lo sabemos. Lo único que podemos asegurar, firmado, es que no es, que no ha sido, que no será, que no puede ser jimenista.

Ha falsado, pues, la verdad una vez más el célebre corresponsal de *El Noticiero*, el maniático empleado público, notable político jimenista y corresponsal de todos los diarios con excepción de *El Independiente*, del cual, así como el maniático guarda rencor por no haberle querido publicar sus luminosas correspondencias contra Brenes Mesén y las autoridades que lo apoyaban, también nosotros estamos resentidos por no habernos querido publicar su Director los varios bocetos biográficos que del maniático le mandamos hace algunos días.

Con que, desembuche, señor Corresponsal: ¿en qué número de *El Independiente* se dice la filiación política del señor presbítero Calderón? Un cinco le damos si prueba Ud. que no ha mentado una vez más.

Así se escriben entre nosotros ciertos diarios! No lo olvide el lector.

Heredia, 4 de marzo de 1909.

DACA UN CINCO

DEL PARAISO

Carta de Biófilo Panclasta

En la calle nos hemos encontrado esta carta que le enviamos para que le dé publicidad, si quiere:

“Carísimo caporal:

Io sono laborando qui per la causa de Chimene; questi demoni de paraiseni sonno terribili. M'anno detto: signore Panclasta, come es que lei alaba la candidatura Chimene cuando questo señor ha offerto lanciare á tutti gli estragneri del paese, per che e enemigo dei estragneri?

Io ho respondito: mensogna; questo é un uomo de boni sentimenti: vole che i paraiseni salgán de questo deserto. Por eso les han quitato sus terras dove faceban la plantacione de mais y de dove te-

Si busca Ud. lectura agradable é instructiva, debe Ud. dirigirse al

BAZAR ESPAÑOL

DE

F. LLORET BELLIDO Y COMPAÑIA

EL RAMO DE **LIBRERIA** está bien cuidado y atendido.

Esta especialidad y la de Cuadros para regalo comienzan á hacer famoso el

BAZAR ESPAÑOL

Hay también grabados de una novedad sorprendente, profusión de molduras, perfumería, artículos fotográficos y de sport.

Llegará en breve un amplio y excelente surtido de obras científicas, libros de texto, papelería y útiles para las escuelas.

En la Librería del BAZAR ESPAÑOL, junto á LA ALHAMBRA, podrá Ud. proveerse de cuanto reclama el buen gusto en las Letras y de cuanto hermo sea el hogar.

B. MARICHAL C.

— ABOGADO —

Ha trasladado su estudio á su casa de habitación, frente al Seminario.

En esta oficina hay un notario que atiende, cuidadosamente, los asuntos de su profesión; que—cuando así se desea—anticipa fondos para la tramitación judicial de los negocios á este bufile encomendados, y que compra créditos garantizados con primeras hipotecas, aunque ya estén vencidos.

En lo tocante á instrumentos públicos sujetos á inscripción,—seen ó no otorgados en la oficina,—á los clientes se les hace, gratuitamente, el servicio de presentárselos y retirárselos del Registro, y de proporcionarles datos de él, relacionados con ellos.

Honorarios profesionales, muy módicos.—No se cobran consultas.

Despacho, todos los días hábiles, de 8 á 10 a. m. y de 12½ á 5 p. m.

San José, 17 de febrero de 1909.

¡Ojo! Importante ¡Ojo!

A los revendedores de sal y á los que compran ó piden sal directamente de Puntarenas, les es importante saber que comprándola en la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., pueden ahorrar dinero, y que si ganan comprándola en Puntarenas, con mayor razón ganarán más comprando su sal en la

Ciudad de Londres

en San José; y es muy lógico y sencillo el motivo: porque esa casa puede vender más barato que los mismos que fabrican la sal, y si quieren convencerse de que es cierto que pueden vender aun más barato que los mismos que fabrican la sal, pueden pasar á hablar con Mister Asch, en la "Ciudad de Londres", en San José, y él con pocas palabras convencerá á todos de que lo que dice lo puede cumplir, porque piensa siempre mucho antes de ofrecer; así es que los que deseen ganar dinero, no olvidéis pasar á la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., en San José, y ayudárolas á ellos os ayudareis vosotros mismos.

Gabinete Eléctrico Dental

Doctor B. MARICHAL MORA

— CIRUJANO DENTISTA —

Universidad N. de Colombia, Facultad Médica C. R. y Univerdad Habana.

Todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligro, sin dolor y con rapidez. Extracciones dentarias por medio de anestésicos inofensivos (Wite, Wilson, Alvatunder) y mediante la ANESTESIA GENERAL del suofniformo, método del Doctor Rolland, de Paris.—Estas extracciones se hacen bajo la inspección médica del Dr. Toledo López, Médico Cirujano.

Desinfección y limpieza de los instrumentos por el "Electric-Sterilizer".

Trabajos en oro. Garantía en las operaciones.

Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—1 á 4 p. m.—De noche: 7 á 8.

OFICINA.—Bajos de la casa de don Pepe Durán, esquina S. E. del Parque Central, frente al Dr. Toledo López.

San José, 25 de febrero de 1909.

Antonio Font

Compra, vende y alquila

·: toda clase de libros ·:

Al lado de las oficinas de Mr. Wolf, 50 varas al Sur de la Cabana

Escuela de Música

Santa Cecilia

La matrícula está abierta todos los días de 3 á 5 p. m. Las clases principiarán el lunes 8 del corriente. Las señoritas recibirán sus lecciones durante el día y no de noche como antes. El director,—J. J. VARGAS CALVO.—

Compra-venta

Yo, Wing Kee, compré á Francisco Orozco la taquilla que tenía en el Mercado de Heredia el 16 de febrero de 1909.

Un candidato indignado.

El mejor lote de la Sabana, con frente al tranvía, al ferrocarril y á la carretera de Escasú, se vende por una miserable bicoquilla. Son 5,425 varas cuadradas, regaladas. En esta imprenta informarán.

NO LEA ESTO!

Se puede aprender á hablar inglés en tres meses con el renombrado profesor H. J. Edwards, graduado en la Universidad de Victoria de Inglaterra y delegado examinador del Ministerio de Instrucción Pública en el Liceo de Costa Rica. Condiciones: Dos clases á la semana, \$ 2-00 al mes; tres clases á la semana, \$ 3-00 al mes; todos los días, \$ 5-00 al mes.—Para más informes dirigirse á la Academia de Inglés (La Soledad, casa de don Paulino Ardón).

Baratillo

En la tienda de Miguel Turull se venden los pañolones y chales con una considerable rebaja. Todos los demás artículos al precio más bajo del mercado.

Un cuarto candidato

En muy buenas condiciones de pago y á precio de quema, se vende una estantería fina de vidrieras corredizas propia para exhibir sombreros ó artículos q' han de preservarse del polvo. Además dos urnas complemento de la estantería. Para informes en esta oficina.

neban la sua leña. Así se irán al Generale, dove los mandará á formar una colonia, y questa terra donde está el Paradiso será para criar chanchi que mandaron de Turrique en tiempo de Esquivel.

El chanco de los Chimene será el profitado del solo dove radica il Paradiso. "Dalenda est Paradiso", pero es per il buon cuore de farli bene.

¡Conque mire lei si questi paraiseni sonno bruti!

Su servitore.

BIÓFILO PANCLASTA."

Esperando sus órdenes nos suscribimos sus servidores.

UNOS CIVILISTAS.

Registro social

—El "Club Armonía", que según palabras de Borneo es el "summum" de las delicias, ha procedido á nombrar su junta directiva, cuyo presidente efectivo es el señor Roig, siendo el resto de ella de lo más selecto del Club; además se han formulado ya los estatutos, amplios, conforme al espíritu del siglo, sin restricciones ridículas, y cuyo autor es una estimable señora de talento. Contando, como cuenta, con elementos valiosísimos, le auguramos vida eterna en medio de la mayor armonía, como rezá su armonioso nombre.

—El Sr. presbítero doctor don Trinidad de Jesús Araya fué nombrado por acuerdo expedido en la pasada semana, por el ilmo. Sr. Obispo, cura de la Soledad, en reemplazo del señor canónico presbítero don Ricardo Zúñiga. No dudamos de que, dadas sus relevantes cualidades, el doctor Araya será digno sucesor del padre Zúñiga.

—Desde Santa María de Dota, después de una provechosísima y alegre temporada regresó la muy simpática pareja Bremaund-Mangel. Cábemos el gusto de ser los primeros en saludarla.

—Felicitamos á los esposos Vargas Sánchez, por el arribo á su tranquilo y dulce hogar, de un pillín, la mar de sonrosado y gordiflón, que viene con la intención de armar unas bullanguas colosales y á meter más ruido que un propagandista.

—Después de una detenida inspección á sus fincas del Reventazón (salíó como verso) regresó don Felix Pacheco, á quien como siempre enviamos el saludo más estrepitoso.

—Una de cal y otra de arena dice don Ricardo Chavarría, que después de trabajar como un yankee va á gozar de sus vacaciones en Cartago. Eso es bueno.

—Ha presentado su renuncia del puesto de inspector general de Hacienda Municipal el inteligente caballero don Gonzalo Lizano. Sus compañeros de oficina y el público sienten la ausencia del cumplido empleado.

—Damos la bienvenida al intrépido don Arturo Pacheco, á quien distinguimos desde lejos en esta ciudad, cuando lo creíamos asfixiándose en San Mateo.

—Descolgándose de su preciosa finca de Agua Caliente, apareció en esta capital don Amadeo Sacripanti y hoy es nuestro huésped.

—Hoy vimos con un descomunal sobrefado al doctor Zambrana, quien se encuentra un poco delicado. Que le abandonen sus males son nuestros deseos.

—Después de corta temporada regresó á Heredia la bella y espiritual señorita María Isabel Dobles. Sólo ansiamos que cuando vuelva sea con más espacio.

—A proseguir sus estudios abogadiles apareció de Cartago don Juan J. Sancho. Salud y pesetonas.

—De Alajuela nos honra con su visita la simpática y bondadosa señorita Mercedes Chacón. Enviámosle la bienvenida.

—Lo más campante encontramos ayer, paseándose por todos lados, al acaudal don Gonzalo Robles, que le sublevó Cartago. Saludámoslo atentamente.

—Don José Aguilar, inteligente alajuelense, se vino con el propósito de aparecer algún día en Alajuela doctor en leyes. Sea bienvenido don José.

—El caballero don Luis Fernández se encuentra de nuevo entre nosotros después de pasar sus vacaciones en Alajuela. Sea bienvenido.

—Precioso estuvo el bailecito dado el domingo en la noche por el "Club Armonía"; como siempre, la fineza, amabilidad y buen humor oficiaron en tan digna y respetable casa.

GACETILLA

Exámenes

Algunos maestros del Guanacaste,

entre ellos don Virgilio Chavarría, hermano de Lisímaco, ya pasaron los exámenes escritos y orales y les falta el práctico. Sabemos que Chavarría presentó con lucidez sus pruebas, sobre todo las orales, en las cuales demostró despejo y dotes pedagógicas, esto es, condiciones para la enseñanza. Ojalá el hermano de nuestro poeta corone con buen éxito sus esfuerzos, para que el Guanacaste cuente con un buen maestro más.

Felicitamos á Chavarría por sus pruebas presentadas, y adelante!

LIMON AL DIA

El señor Gobernador don Daniel González Víquez partió ayer para el interior. Mu, felices días le deseamos en el seno de su familia, y pronto regreso.

—El cielo regaló con un precioso varoncito al distinguido hogar Mora-Prestinary. Deseamos toda clase de felicidades al recién llegado, y muchas horas de dicha á sus amantes padres.

—Después de una corta temporada en la capital regresó á este puerto el famoso y querido Chequel. Viene muy gordo y cuenta que gozó bastante en paseos, bailes y demás. Que el trabajo no lo afije son nuestros deseos.

—Anoche hubo un espléndido baile en el hermoso salón del Club Atlántida como despedida de la simpática señora de Guerra, que va á Cartago por largo tiempo. La orquesta del vapor Prinz August hizo las delicias de los concurrentes. La fiesta estuvo muy lucida y duró hasta la madrugada.

—Se espera con entusiasmo la llegada de las inteligentes y graciosas señoritas Pina y Valentina Bonilla; se hacen grandes preparativos para que la temporada les sea muy agradable.

—Corren rumores de que el bien organizado y simpático Club Alevis proyecta un paseo á este puerto. Ojalá sea cierta la noticia, pues los limonenses han simpatizado mucho con ese centro social y se considerarían muy honrados con su visita. Que vengan pues esos jóvenes alegres!

—En estos días hubo una reunión política del partido jimenista. Completo fracaso! El partido civil tuvo una muy brillante en la que reinó el entusiasmo y la alegría. Limón es civilista hasta los huesos! El que quiera convencerse, se que venga.

—El activo comerciante don Pepe Roy compró las existencias de la quiebra del chino Isaac Lean. Muchos pipilos le deseamos al incansable Pepe (*chaise longue*).

—El competente y conocido médico Dr. Velásquez recorre las lindas calles del puerto en su cómodo automóvil. Cuidadito con una volcada, estimado doctor.

CHAPANDONGA.

Vida y muerte De Palmares

—El 16 de febrero se fundó el Club Civilista, único partido en este cantón, hasta hoy.

El domingo 21 se unieron en lazo indisoluble la simpática y virtuosa señorita Mercedes Sulera Sagot y el popular y querido joven don Rufino Rodríguez; fueron padrinos don Mario Urpi y su señora, doña Jenoveva Rodríguez, don Albino Bolaños y señorita Elena Vega. Por la noche hubo una nunca vista fiesta, aquí, en casa de la novia, amenizada por una magnífica orquesta venida de Santo Domingo de Heredia, la cual habla muy alto del gusto y sentimiento musical que se tiene en aquella pintoresca ciudad. Una eterna luna de miel deseo á los desposados.

Los caballeros don Francisco, don Alberto y don Evaristo Solera hicieron derroche de amabilidad y cultura: el baile estuvo espléndido, por la mucha concurrencia, tanto de caballeros como de señoritas, tanto de aquí como de San Ramón, Atenas, San José y Santo Domingo, quienes al compás de las bien ejecutadas piezas de la orquesta parecían una parvada de mariposas de todos matices.

Terminó la fiesta con la ida á Puntarenas de los novios, para quienes deseo una luna de miel interminable.

—El 23 se celebraron los funerales de doña Panchita Rodríguez de Pacheco, que hace un año murió, sin que en este lapso se haya podido olvidar todo el bien que hizo con su ejemplo y filantropía en este cantón.

BOHEMIO

POR ESOS MUNDOS

El inalámbrico en el servicio de trenes

Cleveland, Ohio, 2.—Se han hecho ensayos muy interesantes del telégrafo inalámbrico para el uso de trenes. En el tren que corre entre Buffalo y Chicago se ha establecido el aparato y se han establecido estaciones receptoras en Cleveland, Toledo, Elkhart y Chicago. Por un arreglo que se ha celebrado con la Compañía inalámbrica, el carro bibliotecario de cada tren tendrá un aparato para la transmisión de telegramas durante el movimiento del tren. Los ensayos verificados hoy dieron espléndidos resultados. Todas las empresas de ferrocarriles toman mucho interés en estos ensayos, pues se cree que con la instalación del aparato en todos los trenes rápidos, se evitarán muchos choques.

Si será como el frío de Limón

París, 2.—Por toda la República se están sufriendo los efectos de una fuerte tempestad de nieve.—Cannes y demás puntos de recreo meridionales están sufriendo muchos perjuicios á causa del excesivo frío.

Carreras en globos

París, 2.—El Club Aereo ha recibido notificación del Club Aereo Inglés de que participarán en las próximas carreras tres globos ingleses. Participarán también uno americano y uno italiano.

A Dios rogando y con el mazo dando

Viena, 2.—El memorandum que Serbia ha enviado carece completamente de energía y parece indicar que ha rebajado sus pretensiones; sin embargo, Serbia continúa activamente sus preparativos bélicos. Las fuerzas que hallábase acuarteladas en Belgrado se han despachado á puertos estratégicos del interior, pues la capital se considera insegura desde el punto de vista militar. El Ministro de la Guerra, habiendo conseguido el crédito que pidió, obra con gran actividad. A mediados de abril habrá sobre las armas 250,000 hombres. De estos, 100,000 estarán acampados á lo largo del Danubio desde Belgrado á Theli, 50,000 se colocarán sobre el Have, desde la capital á Drina.

Allá lo veredes

Constantinopla, 2.—Pallavicini ha entregado á los Embajadores copia del protocolo austro-turco. Refiere este documento la aprobación de la Delegación austro-húngara, la cual la dará dentro de 60 días; 15 días después de estar aprobado Austria pagará la indemnización. Según cuenta *La Gaceta Oficial*, el boicoteo continúa.

La ley del embudo

Belgrado, 2.—No se ha presentado oficialmente aún al público la idea del arbitraje; sin embargo Serbia daría á tal idea buena acogida, mas no respetaría ningún fallo que le fuere adverso. La situación está grave. Pueblo muy excitado. El Gobierno no se atreve á creer. Corre el rumor de que Austria y Turquía han firmado un convenio secreto, el cual prohíbe la importación por el territorio turco de material de guerra. Como Serbia no posee acceso al mar, significa esta medida el completo aislamiento de Serbia.

Fénix que surge de sus cenizas

Messina, 1.º.—Continúan con actividad los trabajos de construcción con maderas importadas de los Estados Unidos. Se está usando como bodega una gran casa de madera construida con madera traída de los Estados Unidos. La falta de carreras perjudica grandemente los trabajos, haciendo más costoso todo.

Ya no te mueres, compadre

Berlín, 2.—Jefes del ejército están haciendo con globos construidos de acuerdo con el sistema Zepelin. Serán estos navíos aéreos armados con cañones de ligero calibre; un sistema nuevo y secreto, elimina completamente los peligras, resultando de la reculada de la pieza y los gases desarrollados por la explosión.

Alfingio

Carmona

(ZAPATERIA)

Ultimos estilos. Mag. pificos materiales ex-presamente para la clientela y para el público en general.

CASA DE HUESPEDS

-Propietario-

Federico Novoa

Calle Central.-50 varas al Sur de la Sucursal de Robert, frente a la casa de don José Durán. Alimentos de primera y servicio comedido. Cuartos

Boarding house

Propietary

Federico Novoa



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrófula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual a la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra a las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrofulosis.



Precaución Necesaria. - No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Creosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

W. STEINVORTH & HNO.

IMPORTADORES

San José

Limón

ALMACENES DE ABABOTES Y GENERO

Botica Moderna

Frente á la Imprenta Nacional.

Surtido completo.—Servicio esmerado

Nicolás F. Meza Cirujano - Dentista

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELÉCTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte, garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

Gran fábrica eléctrica de café, chocolate y pinollito, preparados y compactos bajo el sistema Coronado. Depósito permanente de azúcar de 1º, 2º y 3º, lo mismo que de manteca de varias clases y la famosa harina GALLITO. Se tuesta café á particulares.

El Gallito

MIGUEL CORONADO

ELDERS & FYFFES LTD.

Linea directa de Vapores

ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA), — MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón Manchester ó Bristol en 17 días.

Salen de Limón cada semana:

Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida..... 6 20

Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta..... 6 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.— Admor.

LAS DELICIAS

— DE —

MIGUEL MENA

Este gran establecimiento, tan acreditado no obstante su reciente fundación, ofrece á sus favorecedores un surtido completo de refrescos y helados, así como los afamados tostes elaborados por el mejor maestro en el ramo que tenemos en Costa Rica.

Asco y esmero en el servicio son las cualidades distintivas del establecimiento. Sólo al pasar por él saltan á la vista del transeunte, quien se detiene y se ve atraído á su interior en busca de refrigerio confortador, si hace frío porque hace frío, y si hace calor porque hace calor.

A "Las Delicias", pues.

SOMBRERERIA DE

ROBERTO MAROTO B.

Avenida Central, antigua casa de don Telésforo Alfaro, contigua á la oficina del doctor Ernesto Saborio

ESPACIO DISPONIBLE